
ÉTAT DES COMMENTAIRES REÇUS CONCERNANT L’AGENDA DU COMITÉ C5 
(V/U/SHF) À ZLATIBOR 2023 

 
F6ETI, REF IARU R1 VHF Manager 

m.à.j 25 octobre 2023 
 

 
Vous trouverez ci-après le tableau récapitulatif des avis et commentaires reçus sur les points qui 
sont à l’ordre du jour de la réunion du comité C5 (V/U/SHF) IARU Région 1 qui se réunira à Zlatibor 
(Serbie) du 1 au 4 novembre 2023, et la position préalable du REF à cette réunion. 
 
-Les appels à contributions ont été lancés diffusés par les différents médias du REF le 18 juillet 2023  
 
https://thf.r-e-f.org/c5_iaru_r1/23zlatibor/documents_preparatoires/230717_prep_c4-c5-
c7_zlatibor2023.pdf 
La consultation pour recueillir ces avis et commentaires a été lancée le 8 septembre 2023 en 
direction : 
- de la liste concours du REF et de la liste « Hyper » (ces deux listes touchent une grande majorité 
d'OM qui sont actifs d'une manière ou d'une autre, et sont souvent répercutées vers d'autres listes 
spécialisées.) 
- des membres de la commission THF. La commission THF est la structure qui coordonne au sein du 
REF la gestion des plans des bandes THF, elle rassemble en particulier les responsables des 
commissions 
- de la liste de diffusion du groupe IARU REF 
- des responsables des associations locales et administrateurs du REF 
- du bulletin F8REF 
- visiteurs qui consultent les pages Internet du REF. 
https://thf.r-e-f.org/c5_iaru_r1/23zlatibor/agenda.htm 
 
Ainsi, une grande partie des radioamateurs français aura pu être informée. Chacun qui se sent 
concerné, quel que soit son niveau de responsabilité ou de compétence, aura pu s’exprimer sur les 
points qui lui tiennent à coeur. 
 
Ce sont ces éléments qui permettront au REF de prendre position sur les points qui seront traités 
lors de la réunion du comité C5 (V/U/SHF) IARU R1 à Zlatibor. 
 
Merci donc à tous ceux qui ont participé à cette consultation en y répondant après avoir pris le 
temps et la peine de prendre connaissance et d’analyser ces documents, et parfois d’en avoir 
débattu sur des listes de diffusion. 
 



Ce document rassemble les COMMENTAIRES : reçus, sauf erreur ou omission de retranscription : 
 
DOCUMENT :  

 
 
COMMENTAIRES : 
F6BHI  : une indication vers l’utilisation de fréquences  plus « basses » et de modes de transmission, laisse des perspectives pour 
notre hobby. Une période de tests associant OM et partenaires pourrait étoffer les futures discussion 
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COMMENTAIRES : 
F2MM : 
je me permets un avis sur le documentZL23-C5-06de OE3DZW intitulé "Availability of repeater information". 
Les français et les autrichiens vivent ils sur la même planète ? Je me suis occupé pendant 7 ans de la mise à jour du fichier des relais et balises en 
espérant un minimum de coopération avec les 620 responsables des 1200  indicatifs attribués par l'ANFR. Si j'ai pu en compter une trentaine c'est bien un 
maximum et encore il fallait bien souvent jouer aux questions réponses pour obtenir à peine la moitié des informations que nos amis autrichiens rêvent de 
voir publiées à l'échelon européen.  
En France, comme dans la plupart des pays latins, l'esprit communautaire consiste, la plupart du temps, à créer un site personnel d'information que, bien 
entendu, tout le monde est censé connaitre sans en informer les associations, pour savoir en quoi consiste l'installation ouverte au public dont on est 
responsable. Le mettre à jour étant une corvée on en reste bien souvent  là en comptant sur les utilisateurs pour corriger les erreurs. C'est notre façon de 
communiquer ! 
Alors, je souhaite que ce document soit accepté par le C5 de façon à accentuer encore plus l'écart entre la réalité du terrain et les recommandations IARU 
!! 
F6BHI : 
Le texte recherche la volonté  d’éclaircir et de formaliser ce type de communication évitant ainsi la prolifération d’usages locaux 
et restreints 
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COMMENTAIRES : 
Commission concours : 
Pas d'avis contraire reçu du responsable ATV 
 
HB9AFO  
ATV contests (prop RSGB) 
a) NON au 50 MHz inclu dans les contests ATV. Cette bande a un comportement analogue aux ondes courtes, différent du 430 MHz et plus. En 
conséquence, on pourrait créer un nouveau contest ATV pour les bandes 28 et 50 MHz ce qui encouragerait le trafic dans ces deux bandes, 
essentiellement en fixe (on n'est pas forcément obligé d'aller sur un point haut pour faire du 50MHz). 
b) NON à la suppression de la FM ATV sur 1200 MHz pour les contests. Il suffit de spécifier dans le règlement que seuls les modes légalement autorisés 
dans les bandes légalement autorisées seront classés. 
c) OUI à l'envoi des résultats dans un fichier Excel. 
d) OUI. D'accord avec le nouveau "poids" des bandes pour le classement: 
430 MHz: 2 points/km 
1200 MHz: 4 " 
2.3-10 GHz: 8 " 
24 GHz: 10 " 
47 GHz: 12 " 
76 GHz: 14 " 
122 GHz: 16 " 
e) NON. Il faudrait plutôt SUPPRIMER la possibilité de changer de QTH pendant un contest. Cela complique le classement et la vérification des QSO et 
n'amène rien du point de vue technique. 
g) OUI. Interdire le classement de stations opérant le même équipement au même emplacement classées sous des calls différents. 
NON. A la proposition de Dave de scinder les contests ATV en deux dates en fonction des bandes. Cela risque de diminuer la fréquentation des contests, 
qui diminue déjà de plus en plus. 



NON aux classements séparés en fonction des modes (prop italienne): un pour l'ATV analogique et un pour la DATV numérique.L'ATV est de toute façon 
en perte de vitesse et ce serait se compliquer la vie de faire 2 classements séparés car il y a des stations qui pratiquent les deux systèmes en contest. 
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COMMENTAIRES : 
Commission concours : 
C5_18 ATV contest rules in the VHF Handbook 
Idem point précédent 
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COMMENTAIRES : 
Commission concours : 
Sur le fond pas de remarque. 
En revanche, la conséquence la plus probable est que la CC du REF n'utilisera plus son propre robot our les IARU mais 
demandera aux stations F de soumettre directement leur logs vers le robot IARU si le REF ne peut pas uploader ses logs reçus 
en un seul paquet vers le robot IARU. Donc, à courte échéance, la CC ne corrigera plus  les contests IARU mais fera un extrait 
des stations F du classement EU. 
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COMMENTAIRES : 
Commission concours: 
Nous encourageons fortement la création d'une page web unique dédiée à ce calendrier. 
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COMMENTAIRES : 
Commission concours : 
Même remarques que le point 21.  
F6BHI: 
Sans doute plus facile pour les équipes en compétition que pour les opérateurs modestes et qui sont le ferment du classement. . 
Leur club pourrait apporter tout leur concours pour que ces derniers puissent se situer à temps (ou non), dans leur progression 
technique et dans l’aisance lors de leur trafic. 
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COMMENTAIRES : 
Commission concours : 
Idem point 24 et 21 
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COMMENTAIRES : 
F6BHI : 
Ne suffit t il pas de souligner les  précisions dans le règlement ce qui  évite les confusions ? 
 
 
 
DOCUMENT :  

 
COMMENTAIRES : 
F6BHI : 
l’idée d’une plateforme type wiki, aux conditions d’accès à définir ne pourrait que réunir l’adhésion de toutes les parties, fût ce 
au prix d’un modeste abonnement. 
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Commission concours : 
Approuvé.  
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COMMENTAIRES GÉNÉRAIX 
HB9AFO :  

Plans de bandes_ Remarque générale: à force de créer des sub-bandes, les plans de bandes deviennent des "usines à gaz". On 
ne pourra bientôt plus trafiquer sans les avoir devant les yeux. Au lieu de les compliquer, on ferait mieux deles simplifier. 
F6BHI :  

Commentaires que je propose sur les documents des agendas C5  de la réunion triennale IARU R1 de Zlatibor : 
A la première lecture, les différents textes sont techniques et s’inscrivent dans une démarche de convention internationale. 
De très nombreuses activités sont analysées en référence à leur historique et aux projections vers l’avenir, avec l’énonciation 
des avantages comme de leurs contraires. 
Mes commentaires orientés vers l’avenir (hélas insuffisamment élaborés)  

-         Satellites : informations et usages = informations pertinentes qui ne demandent qu’à les « creuser » selon le 
désir de l’om s’il est intéressé ou pas 
-         Balises VHF : une indication vers l’utilisation de fréquences  plus « basses » et de modes de transmission, laisse 
des perspectives pour notre hobby. Une période de tests associant OM et partenaires pourrait étoffer les futures 
discussions. 
restreints. 
-         Promotion structurée et organisée du radio amateurisme au plus haut niveau. La reconnaissance 
nationale et d’avantage, est désormais à ce prix. Ce qui n’exclut pas les quelques lignes locales dans la presse 
régionale. 
-        Le 23 cm : bande de fréquences offrant la pratique de nombreuses activités. Sujet délicat. De nombreuses 
« premières » ont promu et par conséquent convoité cette bande. Hors lobbies locaux, une représentation de bonne 
pointure technique et relationnelle saura défendre nos intérêts. 
-         Eoliennes : jusqu’ici, l’influence des ces installations sur l’usage de la bande 23 cm, ne m’étaient pas connue. 
Elles semblent devoir influencer tout émetteur de communication à ces fréquences, quelque soit son origine, une 
représentation OM à cette convention de bonne pointure saura défendre nos intérêts. 
-         Bandes et réglementations : (à poursuivre)  réelle nouveauté pour les novices: exemple : log à adresser 
périodiquement à un régulateur en amont d’un indicatif qui serait alors définitif. 

 
 


